
立法會CB(4)231/20-21號文件附錄 I 
 

 
教育事務委員會  
待議事項一覽表  

(截至 2020年 12月2日的情況 ) 
 

 建議的討論時間  

 

建校工程   
  
1. 3355EP 觀 塘 安 達 臣 道 發 展 區 (地 盤

KT2c)1所設有 30間課室的小學  
 
擬議的工程計劃是在觀塘安達臣道發展區

( 地 盤 KT2c) 興 建 1 所 設 有 30 間 課 室 的     
小學，以重置位於觀塘的香港道教聯合會

雲泉學校。  
 

2021年 1月  

2. 8031ED改建沙田公立學校  
 
擬議的工程計劃是改建沙田公立學校，以   
改善現有設施及提供額外設施，讓該特殊

學校能配合新高中學制及學生延長學習  
年期的改善措施。  

 

尚待確定  

專上教育  
 

 

3. 大學教育資助委員會資助院校的管治及就
修訂《香港大學條例》 (第 1053章 )提出的   
議員法案  

 

尚待確定  

在 2016-2017年度會期，葉建源議員建議討論
此事項。在 2016年 10月 28日的會議上，陳淑
莊議員建議檢討個別大學教育資助委員會

("教 資 會 ")資 助 院 校 的 監 管 法 例 中 有 關
行 政 長 官 擔 任 這 些 院 校 的 當 然 校 監 的

條文。  

 
陳議員及葉議員分別在 2019年 10月 18日及
2020年 11月 6日的會議上促請盡早討論此
議題。  
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4. 教資會資助院校的申訴程序  
 

尚待確定  

在 2016-2017年度會期，葉建源議員建議討論
此事項。 

 

 

5. 教資會資助院校教學人員的聘任、延任、  

終止僱用及退休事宜  
 

尚待確定  

在 2016-2017年度會期，葉建源議員及黃碧雲
議員建議討論此事項。 

 

葉議員在其 2020年 11月 5日的函件中促請討
論如何改善「流浪教師」的情況。  

 

 

6. 教資會資助院校收生安排  
  
葉建源議員 (在 2016年 10月 28日的會議上 )、
鄭松泰議員及區諾軒議員 (在 2018年 10月
11日的會議上 )建議討論教資會資助院校透
過大學聯合招生辦法 ("聯招 ")及非聯招途徑
收生的安排。葉議員並建議討論教資會資助

院校取錄非本地學生的政策。  
 
事務委員會曾於 2014年 2月 10日的會議上，
討論非聯招下的收生安排。  

 

尚待確定  

7. 宣傳"港獨"的事宜  
 
葛珮帆議員在其 2020年 11月 4日的函件中表
示關注 "港獨 "入侵大學校園。  

 

尚待確定  

8. 學生會運作的事宜  
 
何君堯議員在其 2020年 11月 5日的函件中，
建議加強監管各大學學生會運作的事宜，特

別在財政運作上，必須引入完善的監察

機制。  
 

尚待確定  

9. 高等院校的質素  
 
葉建源議員在其 2020年 11月 5日的函件中
建議討論如何確保高等院校教研並重。 

尚待確定  
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在 2020年 11月 6日的會議上，蔣麗芸議員關
注本港大學的國際排名。蔣議員建議邀請教

資會及各大學討論大學問責協議及其表現

衡量標準。  
 
10. 限制公眾進入大學校園  

 
在 2020年 11月 6日的會議上，張超雄議員
關注嚴格的保安措施限制公眾進入大學校

園。 

 
 

尚待確定  

中小學教育  
 

 

11. 檢討新高中學制  
 

尚待確定  

鄭松泰議員建議討論此事項。葉劉淑儀議員

促請盡快討論檢討新高中學制。  
 

 

12. 檢討新高中課程及評估  
 

在 2016-2017年度會期，梁耀忠議員、梁美芬
議員、田北辰議員、陳志全議員、葉劉淑儀

議員及葉建源議員建議討論此事項。委員的

關注包括： 

 
(a)  加強教授中國經典文學著作及文化；  
 
(b)  企業、會計與財務概論科的課程發展；  
 
(c)  數理科目的課程發展；及  
 
(d)  通識教育科 ("通識科 ")的課程安排、   

教學方式、教材及評核制度。  
 
 梁美芬議員、蔣麗芸議員和何啟明議員 (在

2018年 10月 11日及 2019年 10月 18日的會議
上 )，以及 郭偉强 議員和 葛珮帆 議員 (在
2020-2021年度會期 )促請盡早討論新高中課
程及評估的檢討，特別是通識科的推行情

況。  
 

尚待確定  
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葛珮帆議員在其 2020年 11月 4日的函件中及
梁志祥議員在 2020年 11月 6日的會議上建議
全面檢討通識科及監管教學內容。何君堯議

員在其 2020年 11月 5日的函件中建議把通識
科改為選修科目，並且不用呈分。 

 

 事 務 委 員 會 曾 於 2015年 7月 15日 討 論 與
新高中課程有關的事宜，以及於 2015年     
6月 8日及 2017年 2月 13日討論通識科。  

  
 梁美芬議員於 2018年 2月 14日就通識科提交

的函件及政府當局的書面回應已分別於

2018 年 3 月 9 日 及 16 日 隨 立 法 會

CB(4)715/17-18(01)及 (02)號文件 (修訂本 )
送交委員參閱。  
 

13. 學校課程檢討專責小組檢討報告  
 
政府當局會向委員簡介學校課程檢討專責

小組檢討報告的建議。 

 

尚待確定  

14. 全港性系統評估的推行情況  
 

尚待確定  

在 2018-2019年度會期，葉建源議員建議討論
此事項。葉議員在其 2020年 11月 5日的函件
中促請盡早討論此事項。  
 
在 2018年 4月 13日的會議上，政府當局向
委員簡介 2018年及以後的小三全港性系統
評估 ("系統評估 ")的安排。委員關注新安排
會否有效消除操練的誘因，並要求政府當局

向事務委員會匯報新安排所得的回應，特別

是學校的操練情況和系統評估題目的深淺

程度。  
 
 

 

15. 小學全日制及學校家課政策的推行情況  
 

尚待確定  

在 2018-2019年度會期，邵家臻議員、蔣麗芸
議員、鄭泳舜議員及葉建源議員關注沉重的

家課量對學生的影響，並建議事務委員會繼

續跟進學校家課政策的推行情況。葉議員並
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認為應檢討小學全日制的安排。上一次討論

此議題是在 2017年 12月1日。  
 
葉建源議員在其 2020年 11月 5日的函件中促
請盡早討論此事項。 

 

16. 小學"一校一社工"的最新推行情況  
 

尚待確定  

在 2018-2019年度會期，葉建源議員建議事務
委員會跟進學生輔導及社工服務在 "一校一
社工 "政策下的合作模式。陸頌雄議員關注推
行該政策可能對學生輔導人員造成的負面

影響。邵家臻議員要求討論為幼稚園和中小

學提供社工的事宜。  
 
葉建源議員在其 2020年 11月 5日的函件中建
議討論小學輔導工的人事安排，包括輔導教

師、社工及輔導人員。 

 
在 2018年 4月 13日及 5月11日的會議上，政府
當局向事務委員會介紹由 2018-2019學年起
在小學推行的 "一校一社工 "政策。  
 

 

17. 在學校推廣體育及藝術教育和提供多元化
課程  
 
田北辰議員建議討論在學校推廣體育及  

藝術教育的事宜。張國鈞議員及李慧琼議員

分別建議討論在資助中學和公營學校提供

多元化課程。 

 

尚待確定  

18. 檢討品德教育  
 
何俊賢議員建議討論此事項。葛珮帆議員關

注學校應加強品德教育。 
 

事務委員會曾在 2018年 3月 2日的會議上   
討論在學校推行德育及公民教育 (亦即價值
觀教育 )的情況。  
 
 

 

尚待確定  
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19. 國情教育及愛國教育  
 
在 2020年 11月 6日的會議上，郭偉强議員及
容海恩議員建議把國情教育的推行提早至

幼童時期。 

 

蔣麗芸議員及張國鈞議員在其 2020年 11月
12日的聯署函件中建議討論推行中小學愛
國教育。 

 

尚待確定  

20. 憲法、《基本法》及國安教育  
 

葛珮帆議員在其 2020年 11月 4日的函件中建
議討論此事項。  
 

尚待確定  

21. 性別教育及性教育  
 

尚待確定  

在 2017-2018年度會期，黃碧雲議員表示關注
在學校推行性別教育的情況。  
 
在 2019年 10月 18日的會議上，陳淑莊議員  
建議討論學校推行性教育的情況。 

 

 

22. 制訂校本教材資料庫  
 

葛珮帆議員在其 2020年 11月 4日的函件中，
建議討論此事項。  

 

尚待確定  

23. 推廣閱讀的最新情況  
 

尚待確定  

在 2018-2019年度會期，葉建源議員認為政府
當局應向事務委員會滙報推廣閱讀的最新

進展、 "共享‧喜閱新時代 "的活動，以及圖
書館主任角色的相關事宜。田北辰議員建議

事務委員會討論改善跨部門合作推廣社區

閱讀的措施。  
 

在 2018年 2月 2日及 6月 1日的會議上，事務  
委員會聽取教育局簡介在學校推廣及支援

閱讀的各項措施。  
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24. 少數族裔學生的教育支援  
 

尚待確定  

張超雄議員、田北辰議員及鄭泳舜議員建議

討論此事項。田議員建議事務委員會討論

有關支援少數族裔學生學習中文的措施。  

在 2019-2020年度會期，毛孟靜議員促請
盡快討論檢討 "中國語文課程第二語言學習

架構 "。 
 

葉建源議員在其 2020年 11月 5日的函件中促
請盡早討論此事項。  

 

在 2017年 6月 26日的會議上，政府當局向委
員簡介支援非華語學生中文學與教的進

展。政府當局會再次向事務委員會滙報   

這方面的最新進展。 

 

 

25. 校本管理和學校管理  
 

尚待確定  

葉建源議員在 2018-2019年度會期建議討論
此事項。葉議員在其 2020年 11月 5日的函件
中促請盡早討論此事項。 
 

在 2017年 11月 3日的會議上，政府當局向   
委員簡介校本管理的推行情況及未來路

向。簡介校本管理政策專責小組的報告的項

目，原定於 2020年 2月 7日的會議上討論。由
於該會議改期，政府當局於 2020年 6月 1日  
發出資料文件，向委員匯報專責小組的建

議，以及教育局的跟進行動。  
 

 

26. 檢討直接資助計劃學校政策  
 

尚待確定  

在 2016-2017年度會期，田北辰議員、黃碧雲
議員、葉建源議員及   林卓廷議員建議討論
此事項。事務委員會上一次討論此議題是在

2014年 1月 13日。    
 

 

27. 檢討為中小學生而設的資助計劃  
 

尚待確定  

田北辰議員建議討論此事項。  
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28. 極端天氣及突發情況下的停課安排和相關
跟進工作  

 

尚待確定  

葉建源議員在 2018-2019年度會期建議討論
此事項。  
 

 

29. 中小學合約教師的最新情況  
 

尚待確定  

在 2016-2017年度會期，葉建源議員及黃碧雲
議員建議討論此事項。事務委員會上一次討

論此議題是在2018年 7 月 13日。  
 

葉建源議員在其 2020年 11月 5日的函件中建
議政府當局向事務委員會報告中小學教師

編制及合約教師的最新情況。 

 

 

30. 小一入學統籌辦法  
 

在 2019-2020年度會期，葉建源議員建議事務
委員會討論小一入學所採取的就近入學原

則。他特別關注教育局在新發展區規劃建校

計劃時會否跟從這項原則。  
 

尚待確定  

31. 學生人口及學額規劃  尚待確定  
 

在 2016-2017年度會期，葉建源議員建議討
論此事項。葉議員在其 2020年 11月 5日的函
件中促請盡早討論此事項。  
 
事務委員會在 2019年 2月 1日討論因應學生
人口規劃公營中小學學位的供應和相關穩

定措施。  
 

 
 
 
 
 
 
 

 

32. 中小學和特殊學校校舍的改善  
 
在 2019-2020年度會期，葉建源議員建議討論
此事項。葉議員在其 2020年 11月 5日的函件
中促請盡早討論學校校舍的家具及設備更

新的事宜。  
 
在 2017年 2月 13日及 2018年 12月 7日的會議
上，事務委員會聽取教育局簡介有關改善

尚待確定  
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「火柴盒式校舍」設施的措施，以及一般   
建校工程相關機制和建校標準 (包括校舍   
設施 )。  
 

33. 特殊學校班額  尚待確定  
 
在 2019-2020年度會期，葉建源議員建議討論
此事項。葉議員在其 2020年 11月 5日的函件
中促請盡早討論此事項。  
 

 

34. 改善資助特殊學校宿舍部的人手編制  

 
政府當局建議討論此事項。政府將會向事務

委員會簡介由 2020-2021學年起資助特殊  
學校宿舍部人手編制的改善措施，以提升其

服務質素，讓特殊學校的宿生獲得更佳    
服務。  
 
葉建源議員在其 2020年 11月 5日的函件中建
議改善特殊學校宿舍部投訴及監察機制。 

 

在 2020年 11月 6日的會議上，梁美芬議員表
示關注特殊學校的虐待事件。 

 

尚待確定  

35. 開放學校運動場地及設施以供社區團體借
用  

 

梁志祥議員在 2020年 11月 6日的會議上建議
討論此事項。 

 

尚待確定  

36. 與遊學團相關的事宜 

 

葉建源議員在其 2020年 11月 5日的函件中關
注遊學團衍生的問題。 

 

尚待確定  

幼稚園教育  
 

 

37. 新幼稚園教育政策的最新推行情況 

 
尚待確定  

葉建源議員、田北辰議員及鄭泳舜議員建議

討論此事項。關注事宜包括： 
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(a) 提供幼稚園校舍；  
 

(b) 幼稚園教育質素及幼稚園的人手比例；  
 

(c) 設立幼稚園教師薪級表；  
 

(d) 幼稚園學費及政府資助；及  
 

(e) 幼稚園教育 "小學化 "。  
 

事務委員會分別在 2018年 1月 5日及 6月 1日
的會議上，聽取政府當局簡介有關推行新

幼稚園教育政策及幼稚園教育質素保證的

最新發展。  
 
郭偉强議員在其 2020年 10月 16日的函件中
促請政府當局提供新幼稚園教育政策的最

新推行情況。葉建源議員在 2020年 11月 6日
的會議上促請盡早討論幼兒教育的最新發

展，尤其是幼稚園教師薪級表。  
 
 
資訊科技教育及STEM教育  

 

 

38. 加強對資訊科技及STEM教育的支援  
 

尚待確定  

在 2016-2017年度會期，莫乃光議員建議討論
推行電子學習學校支援計劃、培育資訊科技

人才及支援學校推行科學、科技、工程及數

學 ("STEM")教育。 

 

葛珮帆議員建議討論 STEM教育在學校的
發展情況，以及與創科教育相關的事宜。

在2018年 10月 11日的會議上，葛議員並建議
邀請學校出席會議，分享他們推動 STEM
教育的經驗。  
 
在 2020-2021年度會期，郭偉强議員建議討論
如何加強資訊科技教育，以消除學生之間的

數碼鴻溝。葛珮帆議員建議討論網上學習設

施及網上教室，並促請盡早討論加強對資訊

科技及STEM教育的支援。  
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事務委員會在 2018年 3月 2日討論政府當局
向關愛基金提出撥款資助清貧中小學生   
購買流動電腦裝置的建議，以實踐電子    
學習；推動 STEM教育的相關事宜則曾在
2016年 11月 14日討論。  
 
政府當局擬向委員滙報推動 STEM教育的  
工作進展及由 2019-2020學年起實施的相關
加強支援措施的詳情。  
 

 

與學習中英文相關的事宜  
 

 

39. 在中小學以普通話教授中國語文科的政策  
 

尚待確定  

在 2018年 10月 11日的會議上，陳志全議員及
鄭松泰議員建議討論此事項。陳議員建議 

政府當局向事務委員會簡介以普通話教授

中國語文科的情況及未來路向。 

 

 

40. 英文科的教與學  
 

尚待確定  

在 2017-2018年度會期，毛孟靜議員建議政府
當局檢討小學英文科的教與學政策，以提升

學習成效。田北辰議員建議事務委員會討論

有何措施協助提高幼稚園及小學的學生 (尤
其是低收入家庭學生 )學習英文的興趣。 

 

在 2019年 10月 18日及 2020年 11月 6日的會議
上，毛議員促請盡早討論此事項。  

 
 

 

其他  
 

 

41. 學生壓力及現行教育制度  
 

尚待確定  

李慧琼議員、張國鈞議員、葛珮帆議員、    
張超雄議員、田北辰議員及鄭泳舜議員建議

討論此事項。張超雄議員及葛議員認為事務

委員會應安排盡早討論與學生自殺相關的

事宜。田議員建議檢討幼稚園及小學的教育

制度，包括課程和教學理念。梁美芬議員   
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建議事務委員會討論如何提高教師質素和

加強課程設計，以更適切地回應社會需要和

期望。  
 
葛珮帆議員在其 2020年 11月 4日的函件中，
促請委員會盡早討論學生壓力及現行教育

制度。  
 
42. 家長教育  
 

尚待確定  

李 慧 琼 議 員 及 張 國 鈞 議 員 建 議 討 論 此     
事項。在 2018年 10月 11日的會議上，蔣麗芸
議員促請盡早討論此議題。在 2019年 10月，
蔣議員促請政府當局於短期內向事務委員

會簡介家校合作及家長教育專責小組的報

告。  
 
在 2017年 6月 26日的會議上，事務委員會   
討論政府當局推廣家長教育的措施。家校  
合作及家長教育的項目，原定於 2019年 6月
14日的會議上討論。由於該會議取消，政府
當局於 2019年 6月 27日發出資料文件，向委
員匯報專責小組的建議，以及教育局的跟進

行動。  
 

 

43. 跨部門合作推行與教育相關的措施  
 

尚待確定  

田 北 辰 議 員 認 為 不 同 政 府 部 門 應 加 強     
合作，以規劃及發展與教育相關的措施，

例如推行課後學習及支援計劃。  
 

 

44. 國際課程  
 

尚待確定  

蔣麗芸議員建議討論把適當比例的國際課

程引入資助學校，以期啟發學生的創意，   
培養他們多方面的興趣和技能。  

 

 

45. 國際學校  

 

葉建源議員在其 2020年 11月 5日的函件中表
示關注國際學校的管治與收費情況。  
 

尚待確定  
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46. 逃犯條例草案引起的教育相關事宜  
 
在 2019年 10月 18日的會議上，陳志全議員  
建議政府當局向事務委員會簡介協助學校

處理在逃犯條例草案所引發的示威中被捕 /

受傷的學生的相關指引；以及《禁止蒙面   
規例》對學生和學校的影響。  
 
在 2019-2020年度會期，蔣麗芸議員建議事務
委員會討論應否資助學校安裝閉路電視系

統，防止惡意破壞。  
 
在 2020-2021年度會期，葛珮帆議員建議討論
為在逃犯條例草案所引發的示威中被捕 /被

控的學生提供補救性、預防性及發展性輔導

計劃。  
 

尚待確定  

47. 芬蘭職務訪問  
 

在 2019-2020年度會期，葉建源議員及鄭泳舜
議員建議安排時段，讓前往芬蘭外訪的代表

團成員與委員分享所得的相關資料和經驗。  
 
葉建源議員及田北辰議員在 2020年 11月 6日
的會議上促請盡早討論此事項。   
 

尚待確定  

48. 校園欺凌  
 

郭偉强議員及葛珮帆議員分別在其 2020年
10月 16日及 2020年 11月 4日的函件中建議討
論此事項。蔣麗芸議員在 2020年 11月 6日的
會議上促請盡早討論此事項。  
 

尚待確定  

49. 教師的專業操守和價值觀  
 

郭偉强議員建議討論此事項。郭議員在其

2020年 10月 16日的函件中促請盡早討論此
事項。蔣麗芸議員建議檢討《敎育條例》(第
279章 )，針對教師專業上的失當行為制訂紀
律處分機制。  
 
葛珮帆議員 (在其 2020年 11月 4日的函件

尚待確定  
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中 )、何君堯議員 (在其 2020年 11月 5日的函件
中 )、葉建源議員、蔣麗芸議員及周浩鼎議員
(在 2020年 11月 6日的會議上 )建議討論檢討
針對教師的投訴處理 /調查和懲處機制。何議
員亦建議強化校方的問責機制。  
 

50. 復課安排  
 

葛珮帆議員在其 2020年 11月 4日的函件中建
議討論全日復課安排。  
 
葉建源議員在其 2020年 11月 5日的函件中建
議討論政府如何應對因可能出現的新一波

疫情 /其他緊急情況而導致的長時期停課。 

 

尚待確定  

51. 專業自主及學術自由  
 
葉建源議員在其 2020年 11月 4日的函件中及
黃碧雲議員及張超雄議員在 2020年 11月 6日
的會議上建議討論如何保障教育界的專業

自主及學術自由。  
 

尚待確定  

52. 與退學潮有關的事宜  
 
黃碧雲議員在 2020年 11月 6日的會議上表示
關注名校學生退學的原因及影響。  

尚待確定  

 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 4 
2020年 12月 2日  


